



#Política

# Propuesta de reforma electoral se presentará en enero de 2026

La presidenta de México subrayó la relevancia de respetar la democracia bajo el principio de 'gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo'

POR KARINA VARGAS

@lula\_walk

**L**a propuesta de Reforma Electoral que presentará la presidenta Claudia Sheinbaum verá la luz en enero de 2026, informó la mandataria federal durante la mañanera del pueblo.

Previamente, la jefa del Poder Ejecutivo federal se reunirá con la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, que encabeza el ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Pablo Gómez, antes de que culmine el año.

"Nosotros nos vamos a reunir en la Comisión que se fundó para la reforma electoral, ya en estos días, porque ya terminaron los foros; porque el objetivo es recibir de la gente cuál era la propuesta para la reforma. Y estariamos haciendo la pública a principios del próximo año, quizás, mediados de enero, algo así, estariamos haciendo pública la propuesta", detalló.

En este contexto, aseguró que es fundamental modificar la representación de las minorías y el uso de recursos públicos por parte de los partidos políticos en los procesos electorales.

## Rechaza que continúen las diputaciones plurinominales

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, reiteró su rechazo a que continúen las diputaciones plurinominales y la elección de representantes populares sin intervención de la gente.

"Para ganar una diputación, local, federal, una presidencia municipal; ya sea del Ejecutivo, sea presidente, gobernador, presidente municipal; del Legislativo, sea Congreso federal, estatales o cabildos, hay que convencer a la gente, ¿no?. Hay que ganar la votación del pueblo de manera honesta, transparente y limpia, universal, secreta y directa. Entonces, vamos a ver las



FOTO: CUARTOSCURO

En los siguientes días, la presidenta Claudia Sheinbaum se reunirá con la Comisión para la Reforma Electoral.

**Estariamos haciéndola pública a principios del próximo año, quizás, mediados de enero, algo así, estariamos haciendo pública la propuesta"**

**Claudia Sheinbaum**  
Presidenta de México

propuestas y ya, en enero, ya dedicamos un tiempo a hablar de la reforma electoral", puntualizó.

De igual forma, señaló la importancia de respetar y hacer valer la democracia bajo el principio de "gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo", como estipuló el estadounidense Abraham Lincoln.